

CUADRO SINTESIS

I ENCUENTRO NACIONAL DE COLONIAS POPULARES
MONTERREY, N.L./17 y 18 de MAYO DE 19801.
POLITICAS
DEL ESTADO EN
LA COYUNTURA.

— El sistema capitalista crea las condiciones económicas, políticas y sociales para el surgimiento popular: falta de empleos y bajos salarios, carestía de la vida, propiedad privada del suelo, etc., condiciones agudizadas con la crisis.
— Esta etapa se caracteriza por las siguientes medidas antipopulares: creación de la ley del IVA, la reforma fiscal, la reforma administrativa, plan de desarrollo urbano, reducción de la inversión pública en obras de servicio social, etc.

— El Estado ejerce formas de control a través de la represión y la mediación ejercida por sus organismos charros, partidos políticos y falsos representantes.

2.
2.
POLITICAS
SECTORIALES
DEL ESTADO
(SUELO,
VIVIENDA,
TRANSPORTE,
SERVICIOS, ETC.).

— El Estado da prioridad a las obras públicas necesarias al capital.
— Se realizan obras suntuosas para justificar el gasto público.
— Cuando se invierte en servicios básicos en colonias populares los costos son aborridos por los colonos.
— La incorporación de trabajo e inversión valoriza el suelo en las colonias populares; paradójicamente el Estado incrementa la fijación del impuesto predial.
— *El transporte* en el Valle de México es deficiente y de alto costo para los trabajadores. El Estado da una mínima solución extendiendo la red del metro e incrementando el número de trolebuses. Se protege a permissionarios.

— *Educación*, la "educación para todos" no se da en óptimas condiciones. Se cobran cuotas, planteles insuficientes, etc. Se impulsa la educación técnica y abierta.

3.
SITUACION DEL
MUP EN LA
COYUNTURA
(BALANCE).

— Las condiciones del movimiento popular son de atraso y apatía por influencia de los medios de comunicación, el control político del Estado (charros, etc.), la religión, la falta de partido político, pensamiento individualista, caudillismo, sectarismo, etc.
— La importancia del movimiento popular es su capacidad de aglutinar amplias fuerzas sociales y por su apoyo al movimiento revolucionario.
— Sus limitaciones: atraso político, penetración de la ideología burguesa, falta de dirección, la dispersión, su composición heterogénea y la poca relación con el movimiento obrero.

— La relación con obreros y campesinos ha sido coyuntural y espontánea. El apoyo popular debe centrarse al movimiento obrero.
— El movimiento popular ha centrado sus luchas por: la tenencia de la tierra, el transporte, la educación, los servicios, la vivienda, contra la carestía; en lo político: solidaridad con el movimiento obrero y campesino, por amnistía política, presentación desaparecidos, solidaridad con otros pueblos en lucha.

4.
CARACTER Y
ORGANIZACION
DE LA CONAMUP.

— Siendo el primer Encuentro de las colonias populares (independientes del Estado, democráticas y solidarias) en lucha, no se tomaron acuerdos sobre la organización.
— Se creó, con carácter provisional, la Coordinadora Nacional de Movimientos Populares.

5.
PROGRAMAS DE
DEMANDAS.

— *Demandas aisladas:*
+ *Educación:* se exige la creación de escuelas federales; democratización de las mesas directivas; mayor presupuesto; federalización de las escuelas privadas; primaria y secundaria verdaderamente gratuitas.
+ *No al desalojo* en Acapulco, sí a la urbanización en el anfiteatro.
+ Libertad inmediata e incondicional de los colonos detenidos en Cuernavaca, Mor.

+ Alto a la campaña de desprestigio al Frente Popular Tierra y Libertad-Monterrey y fuera halcones de las colonias.
+ Respeto a la organización de los colonos de la Rubén Jaramillo de Uruapan.
+ ¡Por la unidad del movimiento popular!

6.
PLAN DE ACCION
TACTICA Y
TAREAS.

— *Acuerdos (a manera de tareas):*
1. Visitas mutuas.
2. Pacto de solidaridad.
3. II Encuentro en 6 meses en Durango.
4. Acciones conjuntas (campaña contra la carestía, contra la represión, etc.).
5. Coordinación provisional: dos delegados de cada organización.
6. Se recomienda la organización por regiones.
7. Las propuestas como la prensa de las colonias en lucha, las campañas de la carestía y el plan de acción, se implementarán a través de la Coordinadora.

II ENCUENTRO NACIONAL DE MOVIMIENTOS POPULARES DURANGO, DGO./15, 17 Y 18 DE ABRIL DE 1981.

1. POLITICAS DEL ESTADO EN LA COYUNTURA.

— La burguesía y el Estado imponen las siguientes medidas: topes salariales, liberación de precios, IVA, aumento a las cargas de trabajo, desempleo rural y urbano, emigración del campo a la ciudad, alza al costo de la vida, (inflación), restricción al gasto público (austeridad).
— La reforma política es: la respuesta ante la crisis económica y la movilización creciente. Se intenta dar la imagen democrática. Que las organizaciones participen en un marco legal y que se dividan las fuerzas de la izquierda en legales e ilegales.

2. POLITICAS SECTORIALES DEL ESTADO (SUELO, VIVIENDA, TRANSPORTE, SERVICIOS, ETC.).

— La política urbana del Estado tiene dos aspectos: apropiarse de terrenos urbanos para la burguesía y destruir, debilitar y controlar las organizaciones independientes; es restrictiva, porque no afecta los intereses de la especulación inmobiliaria; es especulativa, porque los terrenos a regularizar fortalecen el mercado de tierra urbana y es corporativa, represiva y anticonstitucional.
— Los objetivos del Plan de Desarrollo Urbano son:
+ Regularizar la tierra para 1982, acelerar los desalojos masivos y violentos bajo el pretexto de la reubicación, prohibir la invasión, ejecutar la remodelación urbana, aislar a las colonias organizadas,

aumentar el precio de la vivienda, incrementar el impuesto predial, privatizar el uso del suelo urbano, favorecer la concentración de la tierra urbana y acelerar la monopolización de la industria de la construcción así como la especulación inmobiliaria.

3. SITUACION DEL MUP EN LA COYUNTURA (BALANCE).

— Los problemas a los que se han enfrentado en la construcción de la Coordinadora son:
+ La carencia de la línea política y métodos de trabajo.
+ Problemas económicos.
+ Descoordinación de las organizaciones internas.
+ Diferencias en la estructura orgánica de la Coordinadora.
+ Inclinaimiento de acuerdos (no se realizan las visitas mutuas, etc.).
+ Poca difusión.
+ Participación desigual e Irregular de las organizaciones.

+ Casi nulas visitas recíprocas y poca relación de organizaciones de masas a masas.
+ Existencia del sectarismo.

4. CARACTER Y ORGANIZACION DE LA CONAMUP.

— Por consenso se acordó que la Coordinadora Nacional del Movimiento Urbano Popular (CNMUP) sea permanente y no provisional.
— Se acuerdan las siguientes comisiones:
+ De organización o coordinación.
+ De prensa y propaganda, de finanzas.
+ De relaciones exteriores, de apoyo técnico jurídico. Para la formación de cuadros (educación política).
+ Estructura orgánica de la CNMUP.
NOTA: Estas comisiones deben ser rotativas y equitativas.
— No hubo acuerdo en los siguientes aspectos:

+ Existen organizaciones que no aceptan la regularización de la tierra; otros plantean formas colectivas de propiedad; otros, formas individuales o alternativas, etc.
+ Ante la reforma política, algunas organizaciones plantean participar como medio para desenmascarar al estado burgés y difundir el programa de lucha del pueblo, otras organizaciones NO, porque sirven (las elecciones) para mediatizar y controlar, y la participación es de las direcciones.

5. PROGRAMAS DE DEMANDAS.

— Demandas económicas: tenencia posesionaria, regularización en favor de los colonos, no al Plan General de Desarrollo Urbano, no al desalojo o traslado.
— Demandas inquilinos: congelamiento de rentas, no alzas, mejoramiento de viviendas, no al abuso de autoridades.
— Impuestos: no al impuesto predial antes de la regularización; declarar zonas proletarias y exenciones a las colonias populares; no a la retroactividad, y avalúos bajo acuerdo con los colonos.
— Servicios públicos: suficientes y en buenas condiciones para el pueblo, mayor presupuesto a estas obras, planificación urbana por parte de los colonos. Reconocimiento del trabajo de los colonos.

Transporte suficiente, eficiente y barato. Educación, limpieza, correos, salud, etc. Dotación.
— Carestía de la vida; derogación IVA e impuesto a pequeños comerciantes, contra el desempleo. Precios populares a los artículos de la necesidad.
— Contra la represión; libertad a presos políticos, amnistía general, disolución cuerpos policíacos, respeto a las organizaciones populares, cese de las razzias, etc.
— Por la democracia: respeto a las libertades democráticas del pueblo, no a la afiliación forzosa al PRI.
— Solidaridad; con las demandas de otros sectores; con otros pueblos; Salvador y Guatemala; estrechar vínculos.

6. PLAN DE ACCION TACTICA Y TAREAS.

— Fortalecer la CONAMUP mediante:
+ El crecimiento amplio de las organizaciones, elaboración de un programa y planificación, pacto de solidaridad, escuelas del pueblo, visitas mutuas.
— Avanzar en la coordinación regional.
+ Efectuar asambleas y encuentros regionales.
+ Crear una coordinación regional, realizar programas comunes, efectuar escuelas del pueblo regionales, intercambio de experiencias regionales.

— Política de alianzas y vinculación con las siguientes organizaciones independientes nacionales democráticas y de masas:

1. CNPA
2. CNTE
3. FNCR
4. Organizaciones obreras
5. Organizaciones estudiantiles
6. SUNTU.

III ENCUENTRO NACIONAL LA CONAMUP ACAPULCO, GRO./28, 29 y 30 DE MAYO DE 1982

1. POLITICAS DEL ESTADO EN LA COYUNTURA.	— No aparece nada al respecto en el informe oficial de la CONAMUP; tampoco se planteó en el temario inicial.
2. POLITICAS SECTORIALES DEL ESTADO (SUELO, VIVIENDA, TRANSPORTE, SERVICIOS, ETC.).	— El puntuario para el desarrollo de los temas a discutir, consideraba realizar un "análisis de la política del Estado para el sector urbano popular y las alternativas del movimiento ante ésta"; sin embargo, el informe oficial no presentó nada al respecto.
3. SITUACION DEL MUP EN LA COYUNTURA (BALANCE).	— <i>La CONAMUP</i> , prácticamente se limita a las reuniones periódicas de cada mes y en concretar algunas acciones de apoyo y solidaridad; no se tiene aún la capacidad de levantar demandas centrales del MUP, con carácter nacional, ni de elaborar una alternativa para el sector en su conjunto. Es pues, hasta ahora, una instancia de solidaridad tan sólo. — <i>A nivel regional</i> , la CONAMUP funciona únicamente en el Valle de México, sin alternativa homogénea; es muy joven, con falta de conocimiento y maduración política, desarrollo insuficiente; sin embargo, se ha entrado a una etapa de avance que ha permitido negociación con el DDF y llevar a cabo varios actos y plantones de importancia.
4. CARACTER Y ORGANIZACION DE LA CONAMUP.	— En su tercera reunión mensual, en Sinaloa, se presentó (por una comisión), <i>el proyecto de estatutos, principios, objetivos y carácter de la CONAMUP</i> ; documentos aceptados y publicados que <i>no han sido asumidos por las organizaciones miembros</i> . — Se acordó la formación de las siguientes comisiones: de organización, de prensa, de finanzas y de apoyo técnico jurídico y análisis. — Se acordó que las reuniones nacionales (de delegados) sean cada dos meses. — que las cuotas se modifiquen y que se impulse el crecimiento mediante la propaganda y la integración de nuevas organizaciones. — Impulsar las coordinaciones regionales y zonales, a fin de impulsar desde las organizaciones embrionarias a la CONAMUP.
5. PROGRAMA DE DEMANDAS.	— No se presentó ninguna demanda en el documento de resoluciones.
6. PLAN DE ACCION TACTICA Y TAREAS.	— <i>Plan de acción</i> : a. <i>Objetivos</i> , entre otros: centralizar las demandas y dar ritmo al movimiento; no esperar la agresión para responder; que se eduque a las masas al calor de la movilización, etc. b. <i>Solidaridad</i> , impulsar eventos donde se participe con otras coordinadoras. Jornadas nacionales de solidaridad con el pueblo salvadoreño, contra la carestía, sobre suelo y vivienda y sobre carestía y servicios y contra la reducción del gasto público. c. Que se realicen foros nacionales, regionales o zonales y <i>movilizaciones</i> .

IV ENCUENTRO NACIONAL DE LA CONAMUP MEXICO, D.F./8, 6 Y 7 DE MAYO DE 1983.

1. POLITICAS DEL ESTADO EN LA COYUNTURA.

— México se encuentra en una crisis económica profunda y larga, estructural. Esta crisis se manifiesta con: mayor dependencia con el imperialismo y el FMI, inflación acelerada, pérdida del poder adquisitivo, etc. El Estado implementa una política de austeridad y carestía, con tecnocracia e impulsando el desarrollo capitalista y aumentando su participación en la economía.

— Las medidas recientes del Estado son:

1. *económicas*: retiro de subsidios a bienes y servicios populares; subsidios a la burguesía; alza en los impuestos y creación de nuevos; nueva ley de Hacienda del D.F.; liberación de precios, etc.

2. *políticas*: control de sindicatos; represión más científica; rechazo a dar concesiones a las demandas populares independientes; promoción de órganos de "participación popular", restructuración CNOP; presupuesto en D.F. a transportes y vivienda para mediatizar, etc.

3. *ideológicas*: se personalizan las causas de la crisis en los "malos funcionarios"; discurso ideológico de nacionalismo y solidaridad; discurso político crudo y realista; impulso a televisa; foros de consulta popular, etc.

2. POLITICAS SECTORIALES DEL ESTADO (SUELO, VIVIENDA, TRANSPORTE, SERVICIOS, ETC.).

— El gobierno ha reducido drásticamente el presupuesto destinado a servicios públicos, salud, vivienda, educación, etc., mientras aumenta los impuestos al predial, la energía eléctrica, al consumo de agua, etc.

+ Medidas tomadas de acuerdo con el FMI.

3. SITUACION DEL MUP EN LA COYUNTURA (BALANCE).

— Hay descontento y malestar popular, pero falta unidad en los sectores del movimiento popular independiente. La respuesta ante la crisis ha sido, en general, débil y dispersa.

— El MUP se ha mantenido más o menos sólido a pesar del reflujo, habiendo dispersión y descoordinación, con la tendencia a crecer y consolidarse.

— Los avances importantes del MUP, son la creación misma de la coordinadora nacional, la del Valle de México, la inquilinaria en el Valle de México, intentos de coordinación en Monterrey, Guadalajara, Nayarit y León.

— Se realizaron, las jornadas nacionales de lucha contra la carestía de la vida, y por el suelo y la vivienda.

— La coordinación del MUP con otros sectores se vió incrementada ante la construcción del FNDSCAC.

4. CARACTER Y ORGANIZACION DE LA CONAMUP.

— Se acordó fortalecer las instancias locales de coordinación y de ahí partir a las más amplias (organización).

— Desarrollar procesos zonales a partir de demandas únicas y sentidas por la zona.

— Consolidar las zonas para el buen funcionamiento de las regiones.

— Procurar la integración de otras organizaciones.

— Que las órdenes del día para las reuniones se establezcan previamente.

— *De los consensos*, del encuentro, destacan: (en torno a la organización):

— Es necesario que, además del trabajo de masas, las organizaciones asuman cargos en las comisiones y que éstas se desarrollen por medio de trabajo.

— Las bases deben estar informadas del funcionamiento de asambleas y comisiones.

— La comisión de organización debe hacer un programa de trabajo.

— Las finanzas serán responsabilidad de todas las organizaciones.

— *De los estatutos*: se inició una discusión para modificarlos; ésta se propuso, para llevar a las bases no asistentes tal discusión.

5. PROGRAMAS DE DEMANDAS.

1. *Demandas sobre suelo y vivienda*:

— Respeto al derecho de posesión, regularización y escrituración favorables al MUP.

— Expropiación y dotación de terrenos para inquilinos y solicitantes. Por una ley inquilinaria en favor de los arrendatarios. Créditos para vivienda popular, expropiación de vecindades para inquilinos, etc.

2. *De los servicios*: que sean de control popular; urbanización total y sin gravación a los usuarios. Estatización del transporte; servicios, en zonas populares, de: comunicación, salud, limpieza y educación.

3. *Sobre la carestía*; que sea delito constitucional la especulación; impulso a las cooperativas de consumo y producción con control popular; que se amplie la lista oficial de artículos básicos; no al impuesto especial de consumo doméstico de energía eléctrica; no a la ley de Hacienda; por un aumento salarial y contra el desempleo.

4. *Contra la represión y por las libertades políticas*; respeto a las organizaciones populares independientes y a las garantías individuales, alto a las agresiones de la fuerza pública; amnistía.

5. *Solidaridad* combativa con todos los movimientos nacionales en lucha (CNPA, COSINA, CNTE, etc.).

6. PLAN DE ACCION TACTICA Y TAREAS.

Tareas: sobre la táctica: desenmascarar al carácter burgués de la crisis; denunciar al Estado y a la burguesía como enemigos del sector urbano popular; imprimir a las luchas reivindicativas un carácter cada vez más político. Hay que aprovechar el descontento popular y organizar al pueblo. Impulsar a la mujer del MUP, la cual es su "columna vertebral"; fortalecer las relaciones con el FNDSCAC-CNDEP; vincularse con obreros y campesinos, y otras.

Consenso: mejorar el boletín "CONAMUP"; establecer un local propio de la CONAMUP; fortalecer el comité de apoyo técnico; homogeneizar formas y métodos de lucha.

Plan de acción: acercarse a las organizaciones que no pertenecen a la CONAMUP; impulsar una jornada de lucha contra la austeridad (preparando el paro cívico) y por las libertades democráticas; realizar mítines y conferencias de prensa; vincularse al FNDSCAC; asistir a la reunión del FNDSCAC y CNDEP-UOI. Preparar el encuentro de mujeres; realizar plan de solidaridad con la revolución salvadoreña; participar en el II congreso de pobladores en Perú; realizar un encuentro extraordinario para discutir los estatutos. Impulsar el FNCR.

**ENCUENTRO EXTRAORDINARIO DE LA CONAMUP
SAN FRANCISCO DEL RINCON, GTO./13 Y 14 DE AGOSTO
DE 1983.**

**1.
POLITICAS
DEL ESTADO EN
LA COYUNTURA.**

— No se contempló por ser un encuentro extraordinario dedicado exclusivamente a la discusión de los estatutos.

**2.
POLITICAS
SECTORIALES
DEL ESTADO
(SUELO,
VIVIENDA,
TRANSPORTE,
SERVICIOS, ETC.).**

— No se contempló.

**3.
SITUACION DEL
MUP EN LA
COYUNTURA
(BALANCE).**

— *La situación de la CONAMUP es:*

En términos organizativos, hay deficiencias en el funcionamiento de las estructuras (instancias regionales, zonales y comisiones); existe divorcio entre la dirección y las bases. La CONAMUP debe rechazar el membretismo.

**4.
CARACTER Y
ORGANIZACION
DE LA CONAMUP.**

— *Se cambió la caracterización de la CONAMUP:*

"Es una coordinadora amplia, democrática y unitaria de organizaciones urbanas populares en lucha dirigida a la acción; es independiente de la burguesía y el Estado y sus aparatos de control; es autónoma en relación a las organizaciones políticas (antes decía: es autónoma... de los partidos reformistas y oportunistas). La CONAMUP lucha por las demandas económicas, políticas y democráticas del sector en la perspectiva de la transformación social, construyendo una nueva sociedad gobernada por los trabajadores de la ciudad y el campo, que represente sus intereses y no haya miseria, explotación e injusticia.

— *Se incluyó en los estatutos:*

Un apartado "de la democracia y representatividad:

Aspira impulsar la democracia con la amplia participación de las bases; representación real de delegados; democracia directa de base; capacitación política; que sobre la concepción política, carácter y principios de la CONAMUP se logre el consenso siempre, y otros.

— *Criterios de representatividad vigentes:* se acordó que son deficientes y que existe la necesidad de cambiarlos; que cada región o zona establezca las modalidades de representatividad.

— *Admisión de nuevas organizaciones:* requisitos: que la organización esté de acuerdo con los estatutos, principios y programa; que participe como observador de 3-6 meses; las organizaciones regionales o zonales incorporarán a tales organizaciones; la asamblea de delegados aceptará o no.

**5.
PROGRAMA DE
DEMANDAS.**

— *Demandas y ejes de lucha:*

+ Defensa y conquista de las libertades políticas y democráticas de todo el pueblo oprimido.

+ Defensa de las condiciones de vida del pueblo.

+ Contra la política de austeridad, la ley de Hacienda, los impuestos federales, la carestía.

+ Por la congelación de precios: suelo y vivienda; tenencia de la tierra.

+ Solidaridad con las luchas de Centroamérica y el Salvador.

**6.
PLAN DE ACCION
TACTICA Y
TAREAS.**

— *Plan de trabajo:* información y propagandización de las luchas; movilizaciones; recaudar fondos.

— *Plan de acción:* coordinar el MUP con las acciones de la ANOCP; vincular las luchas del MUP al movimiento revolucionario y democrático en 3 etapas: la de conquistar espacios políticos y avanzar en la negociación; 2o. continuar la jornada de lucha contra la austeridad, apoyándose en la ANOCP; 3a. etapa: continuar la jornada y preparar el V Encuentro.

Acciones: 1a. etapa: asistir al foro educativo (UAG) y sindical de Metro. Al foro sindical de la COSINA, Paro Cívico Nacional y acto cultural en la casa del Lago y otras. 2a. etapa: encuentro de mujeres marcha nacional contra la represión; encuentro de cooperativas. 3a. etapa foro nacional de suelo y vivienda y V encuentro nacional (en Sinaloa).

**FORO NACIONAL DE ANALISIS Y PERSPECTIVAS
DEL MUP
12 DE FEBRERO DE 1984**

**1.
POLITICAS
DEL ESTADO EN
LA COYUNTURA.**

— *Política económica y social del Estado en el periodo actual:*
+ La política económica sigue los lineamientos del FMI: topes salariales; aumento de impuestos, tarifas y cuotas al pueblo; liberación de precios; retiro de subsidios al consumo popular; reducción del gasto en obras sociales; desempleo; bajos precios de garantía a los productos del campo; caída del nivel de vida.
+ La burguesía ha impuesto su proyecto: aumentando la explotación para salir de la crisis; mayor control político, combate del descontento popular; aumento del peso al sector militar y a los policías.
+ Se abandona el mecanismo de consenso social por la represión, en el sistema de dominación.

**2.
POLITICAS
SECTORIALES
DEL ESTADO
(SUELO,
VIVIENDA,
TRANSPORTE,
SERVICIOS, ETC.).**

— *Políticas actuales sobre suelo y vivienda:*
+ Defensa de la propiedad privada del suelo; se propicia la extensión controlada de las ciudades por medio de la expropiación de ejidos; apertura de reservas territoriales; se promueve la regularización de la tenencia del suelo para incorporarlo al mercado privado; política de desalojos masivos disfrazados de reacomodo.
+ El crédito para vivienda está cada vez más alejado de los sectores urbanos populares (INFONAVIT y FOVISSSTE exigen 3 veces el salario mínimo), aún FONAPO pide ingresos de 2 veces el salario mínimo; los materiales de la construcción se han encarecido; el Estado ha promovido, como alternativa, la autoconstrucción; las rentas han subido grandemente; reformas recientes al código civil

afectan a los inquilinos; la ley federal de vivienda no toca el problema inquilinario.

— *Servicios:* con la restricción del gasto público, se ha dejado de invertir en servicios urbanos; los planes de "urbanización parcial", se realizan con mano de obra local.

— *Medidas recientes de política urbana:*

+ La crisis económica ha provocado una crisis urbana.

+ El financiamiento estatal del desarrollo urbano sienta las bases para la acumulación capitalista.

+ Se refuncionalizan las ciudades.

+ Descarga el peso de la construcción de vivienda y servicios en los trabajadores (planes de autoconstrucción, etc.).

**3.
SITUACION DEL
MUP EN LA
COYUNTURA
(BALANCE).**

— *Experiencias de lucha del MUP, ante la crisis; la CONAMUP ha participado en:*

+ Jornadas nacionales de lucha contra la austeridad y el paro cívico.

+ Foros y jornadas nacionales de lucha de la CONAMUP.

1. Jornada nacional de lucha contra la carestía y la política de austeridad (septiembre 82).

2. Foro nacional sobre suelo y vivienda, servicios y nacionalización de la banca (marzo 83).

3. 1er. encuentro de mujeres MUP (noviembre 83).

4. Y el actual foro nacional de análisis y perspectivas del MUP.

**4.
CARACTER Y
ORGANIZACION
DE LA CONAMUP.**

— No se contempló por ser un Foro de análisis.

**5.
PROGRAMA DE
DEMANDAS.**

— *Los ejes de lucha del periodo son:*

+ Por las libertades democráticas y políticas.

+ Defensa del nivel de vida de las masas.

+ Contra la represión.

+ Contra los planes y reformas de ley que afecten al sector urbano popular.

+ Impulso a la lucha antimperialista y en contra de la intervención norteamericana en Centroamérica y el Caribe.

**6.
PLAN DE ACCION
TACTICA Y
TAREAS.**

— *Táctica de la CONAMUP en la etapa actual:*

1. Desarrollar nuevas formas de lucha y organizativas. Promover la unidad amplia del sector y con las organizaciones democráticas y de izquierda; impulsar la vinculación de la base al proceso social; ampliar la actividad hacia sectores no organizados.

2. Extender y generalizar el MUP.

3. Crear una política cultural y de educación de las masas.

4. Impulsar los frentes de lucha al interior de la CONAMUP.

5. Consolidar a la coordinadora como una alternativa unitaria.

6. En acuerdo con la ANOCP, se convocó la realización de una reunión nacional de organizaciones populares urbanas.

V ENCUENTRO NACIONAL DE LA CONAMUP
CULIACAN, SIN./13, 14 Y 15 DE JULIO DE 1984

1.
POLITICAS
DEL ESTADO EN
LA COYUNTURA.

2.
POLITICAS
SECTORIALES
DEL ESTADO
(SUELO,
VIVIENDA,
TRANSPORTE,
SERVICIOS, ETC.).

3.
SITUACION DEL
MUP EN LA
COYUNTURA
(BALANCE).

4.
CARACTER Y
ORGANIZACION
DE LA CONAMUP.

5.
PROGRAMAS DE
DEMANDAS.

6.
PLAN DE ACCION
TACTICA Y
TAREAS.

— El foro de análisis y perspectivas del MUP, fue importante; sin embargo, no tuvo una participación de todas las organizaciones en la asistencia y en la participación; faltó comunicación y convocatoria.
— La participación en la ANOCP, ante la preparación y el mismo primer Paro Cívico (18 oct.) fue de gran importancia, aportando los mayores contingentes en las movilizaciones.
— La preparación del II Paro Cívico nacional (13 marzo, 10 abril y 10. mayo) resultó acertada.
— Internamente, la CONMAUP enfrenta algunos problemas: deficiencias en la estructura y funcionamiento; las comisiones no han

funcionado adecuadamente; no hay responsabilidad colectiva.
— Hay organizaciones que no cumplen las tareas.
— Un avance importante es el de dirimir con métodos democráticos y positivos las diferencias político-ideológicas y la política firme de la CONAMUP al frente amplio por su participación.
— El desarrollo de las organizaciones ha sido desigual.
— Se ha estancado en su crecimiento e influencia.
— No ha logrado ofrecer una alternativa del sector que sea reconocida por el Gobierno Federal.

— *Se obtuvieron los siguientes acuerdos de carácter orgánico:*
× *Los encuentros* se realizarán cada 2 años a nivel masivo; cada año a nivel delegados; su programación se hará en el trimestre primero de cada año.
× *Las asambleas:* nacionales, cada 3 meses; regionales, cada 2 meses y zonales según dinámica.
× *Foros:* se realizarán 2 el próximo año.
× *Comisiones:* se fijan las de organización nacional; prensa nacional; finanzas; capacitación técnica; de mujeres.
+ Se consideraron las políticas de los siguientes sectores: mujeres, jóvenes, solicitantes e inquilinos.

— *Demandas prioritarias:* (objeto de movilización y agitación).
1. Derogación del IVA.
2. Control y reducción de precios en artículos básicos.
3. Libertad a presos y desaparecidos de CONAMUP; no al hostigamiento a organizaciones urbanas-populares.
4. Suspensión del pago de la deuda externa.
5. Regularización de tenencia de la tierra; no a los desalojos.
6. No al lanzamiento de inquilinos.
7. Fuentes de trabajo a desempleados.
— La consigna actual, es:
¡Democracia, pan y vivienda!

— *Política de negociación:* la CONAMUP debe convertirse en interlocutor frente al Estado.
— *Política de alianzas:* sostener la participación en la ANOCP y FNCR.
Política cultural: crear una identidad propia del movimiento ante el pueblo.
— *Plan de acción:* jornada nacional de lucha con dos etapas. Los ejes contra la carestía serán: por la democracia, los servicios y una vivienda digna; demandas generales políticas (a fin de agitar) y

nacionales concretas y negociables; los foros; encuentro latinoamericano de pobladores; foros de solidaridad, de intercambio de experiencias de cooperativas; movilizaciones; propaganda; aniversarios; pronunciamientos.